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¡ De lunes¡ De lunes
a viernes !a viernes !
¡ De lunes
a viernes !

Avda. Reyes de España, 36

c/ Obispo Jarrín, 2
* Solo en las tiendas de Avda, Reyes de España, 36 y Obispo Jarrin 2. De Lunes a Jueves de
13.00h a 23.00h y viernes de 13.00 a  16.00h. Imprescindibles mínimo grupo de 3 personas. No
valido festivos. Solo valido para el consumo de ̀ pizzas dentro del local. No acumulable. Consultar
número de ingredientes, tipo de masa y tamaño de las pizzas. Tiempo máximo de buffet 2 horas.

*

“La investigación representa 
una gran parte de nuestra vida”
EDUARD BATLLE, coordinador del Programa de Oncología del Institut 
de Recerca Biomèdica (IRB Barcelona), investigador ICREA y líder del  
Laboratorio de Cáncer Colorrectal, recibirá mañana martes el III Premio 
Nacional de Investigación en Cáncer Doctores Diz Pintado durante la  
ceremonia de Santo Tomás de Aquino.

¿Qué significa para usted reci-
bir el Premio de Investigación 
Doctores Diz Pintado? 

A nivel personal y profesional 
es un honor y desde luego repre-
senta un impulso a la investiga-
ción y un reconocimiento a las 
cosas que hacemos. 
¿Recibir este premio en la fes-
tividad de Santo Tomás de 
Aquino, tan relevante para la 
comunidad universitaria,  será 
importante para usted? 

Sí, claro. Sé que en Salamanca 
es un día muy importante para 
Universidad y estoy encantado de 
poder participar en los actos y re-
cibir este premio. 
A pesar de su juventud, ya ha 
recibido importantes premios 
y reconocimientos a lo largo 
de su carrera investigadora, 
¿cuál ha sido el más significa-
tivo? 

Este premio es muy importan-
te y me hace mucha ilusión, pero 
también el año pasado me dieron 
el premio Josef  Steiner Cancer 
Research Award, que otorga una 
fundación suiza. Es un premio 
que lleva muchos años convocán-
dose y que han ganado personali-
dades muy importantes que in-
cluso después acabaron ganando 
el Premio Nobel. Este es un pre-
mio  muy prestigioso. 
¿Qué características debe te-
ner una investigación para 
que consiga financiación? 

Tiene que ser pionera, repre-
sentar ideas nuevas en cualquier 
campo del conocimiento y tam-
bién tiene que estar avalada por 
una trayectoria, porque en un 
área muy competitiva es difícil 
avalar una buena idea si el grupo 
no ha demostrado que es capaz de 

generar resultados y proyectos 
importantes. 
¿Se considera un ejemplo pa-
ra los jóvenes investigado-
res?, ¿qué consejos puede dar 
a los que están empezando 
su carrera? 

No me gusta ser ejemplo por-
que cada uno hace su camino co-
mo puede o como le dejan, pero 
un consejo que doy es sobre todo 
perseverar y perseguir tus ideas 
ya que eso al final te lleva al éxito. 
Del trabajo que ha realizado 
hasta ahora y los logros conse-
guidos por usted y su equipo,  
¿de qué se siente más orgullo-
so? 

Hemos hecho varias cosas in-
teresantes. El artículo que pu-
blicamos el año pasado respecto 
a cómo el cáncer de colon es ca-
paz de generar metástasis en el 
hígado es un trabajo muy im-
portante porque por un lado, a 
través de esos resultados, cre-
emos que somos capaces de 
identificar los pacientes que es-
tán en riesgo de desarrollar me-
tástasis y en segundo lugar tam-
bién abre la puerta a nuevas 
terapias. Estos son resultados 
que pueden tener una aplica-
ción relativamente directa en el 
mundo clínico. 
Actualmente, ¿en qué están 
trabajando y qué objetivos se 
han marcado a corto plazo? 

Trabajamos en varios aspec-
tos también relacionados con la 
metástasis, tales como intentar 
diseccionar los mecanismos que 
utilizan las células metastáticas 
para colonizar a otros órganos e 
intentar descifrar cómo podemos 
bloquear este proceso. Además, el 
laboratorio también es muy acti-

vo en el campo de las células ma-
dre tumorales que son células 
que tienen la capacidad de rege-
nerar el tumor después de la tera-
pia y estamos también desarro-
llando nuevas herramientas 
genéticas para poder estudiar el 
comportamiento de estas células. 
¿Qué recorrido tiene que reali-
zar una investigación desde 
que comienza en el laboratorio 
hasta que llega al paciente? 

Depende. Hay investigaciones 
sobre mecanismos muy básicos 
que a priori pensaríamos que 
no van a tener una relevancia, 
pero en cambio han acabado 
siendo muy importantes. Luego 
hay otro tipo de investigacio-
nes, como las que realizamos 
nosotros, que claramente están 
enfocadas a entender procesos 
concretos que suceden durante 
la enfermedad y estos probable-
mente son más fáciles de apli-
car. Es importante dar soporte 
tanto a la investigación un poco 
más aplicada como a la investi-
gación básica porque sin esta 
última no vamos a ningún sitio. 
En este sentido, supongo que  
las universidades tienen un 
papel muy importante... 

Claro, por supuesto, las uni-
versidades representan en gran 
parte la cantera. Es donde la 
gente se forma. Hay muchos 
grupos de investigación, algu-
nos de ellos excelentes, que rea-
lizan una labor muy importan-
te. Todos nosotros empezamos, 
de alguna manera, en la univer-
sidad. Yo empecé trabajando en 
la Universidad de Barcelona en 
el Departamento de Genética, 
sin aquello no habría sido ca-
paz de continuar. 

Eduard Batlle recibirá el premio durante la ceremonia de Santo 
Tomás de Aquino.

¿No le atrae la docencia? 
La verdad es que doy algunas 

clases, pocas, a lo largo del año, 
sobre temas muy concretos y la 
verdad es que me encanta. La po-
sibilidad de transmitir conoci-
miento a los alumnos me produce 
muchísima satisfacción. Lo que 
ocurre es que en nuestro centro 
únicamente realizamos investi-
gación y por tanto el 95 por ciento 
de mi tiempo lo paso investigan-
do, pero me encantaría poder ha-
cerlo. 
¿Hay vida fuera de la investi-
gación? 

Para los que estamos dentro, 
la investigación representa una 
gran parte de nuestra vida por-

que es algo que nos gusta mucho, 
nos motiva y nos hace avanzar. 
Tenemos una curiosidad innata 
por las cosas que estamos investi-
gando y esto nos mantiene todo el 
día conectados.  Cada uno de no-
sotros tenemos nuestra vida aun-
que es verdad que la investiga-
ción te pide mucho tiempo y 
mucho esfuerzo.  
¿Colabora con algún grupo 
de investigación de la Uni-
versidad de Salamanca? 

La verdad es que conozco 
mucha gente dentro de la Uni-
versidad de Salamanca, pero no 
hemos realizado muchas cola-
boraciones, quizá ahora sea 
una oportunidad para hacerlo. 


